

NUM. 461.

1683

DIARIO DE

MENORCA

DEL MARTES 4

DE ENERO

DE

1814.



SAN TITO MARTIR Y S. RIGOBERTO OB.



Continua el discurso inserto en el diario de ayer.

Los aliados, repetimos, cesarán en la lucha, y Bonaparte quedará emperador de Francia, tranquilo hasta que se vea con medios para llevar de nuevo la desolacion por todas partes. No es esta, no, nuestra opinion.

Destronar à este tirano debe ser el objeto de esta lucha de los pueblos, y de los gabinetes contra él: su cabeza es la única garantia de la tranquilidad del mundo.

Pero tambien creemos, que para conseguir esto, es preciso que los mismos franceses concurren à ello; que se levanten contra el tirano, que los ha degradado; que de un solo golpe terminen tantos oprobios y desgracias como han sufrido, prometiendo premios por la cabeza de Bonaparte. Si los gabinetes se contentan con humillar à este monstruo, no harán mas que una parte de lo que exige la felicidad general: los pueblos no pueden menos de dexar que perezca.

La precedente es una opinion, y puede ser que verdadera; pero la guerra en el dia es la usanza de los españoles, guerra de naciones, y creemos que



las naciones piensan, y se hallan en el mismo estado y en el mismo ánimo que el pueblo español, que no puede tratarse, ni haber paz con el que bajo pretexto de paz y amistad nos ha comprado, y vendido, y sacrificado alevosamente, y con sevicia, y volvería à hacerlo siempre que pudiera.

¿Pero para un caso, y para otros muchos que puedan ocurrirnos, en que estado se halla la nacion española respecto de las demás potencias que de acuerdo con nosotros hacen causa común? En un artículo comunicado à un Redactor se le pregunta: ¿Y que me dice V. de relaciones diplomáticas? ¿Se acuerda V. de la memoria del encargado de la secretaría de estado, leída en las Córtes el día 2 de octubre?... Según ella la Inglaterra no procede de la mejor fe con nosotros; el gabinete del Brasil *tampoco*, según se infiere de su conducta con los de Buenos-Ayres; el de Palermo *tampoco*, porque mantiene el seqüestro de bienes pertenecientes à españoles; Estados-Unidos *tampoco*, y nos tiran al degüello....; respecto à los gobiernos de Africa, *tampoco* estamos muy bien con todos..... ¡Prusia, ya veremos!..... Austria, no corre prisa.....; más en cambio se dice que reyna la mejor armonía entre nuestro gabinete y los de Petersburgo y Stokolmo.... Ya.... sí.... puede ser.... tal vez.... las Córtes parece que mandaron se arreglára una cuestión que habia pendiente con el gobierno ruso, y que se ha anunciado en periódicos extranjeros y nacionales. ¿Está ya corriente?... Dios se lo pague à quien tanto bien nos hizo.... ¿Y como, sin embargo, no viene el ministro de Rusia?... ¿Y el de Suecia?... &c....

(Se continuará.)

SUPLEMENTO EXTRAORDINARIO.

Al Redactor general de España del viernes 10 de diciembre de 1813.

Lisboa 3 de diciembre. — En la fragata inglesa que

conduxo à esta capital al Duque y Duquesa de Bedford, vinieron papeles hasta 23 de noviembre, cuyas noticias principales son las siguientes. — El día 21 de noviembre llegaron de Holanda à Lóndres el Baron Perpoucher, y M. James Fager, diputados del gobierno interino de Holanda para informár al P. R. de la Gran-Bretaña, y al Príncipe de Orange, que habiendose sublevado en el día 15 del corriente parte de las provincias Unidas, el pueblo de Amsterdam se levantó y proclamó la casa de Orange, como reynante, y por todas partes enarboló la bandera de Orange. Este exemplo fué inmediatamente seguido por las demas ciudades de Holanda, como Harlem, Leyde, Utrech, y Rotterdam. Mientras llega S. A. R. el príncipe de Orange, se ha establecido un gobierno interino. Dieronse en Londres todas las providencias para la partida del príncipe de Orange, que debe ir acompañado de 20 hombres de las guardias reales. Igualmente se decidió en el consejo de los ministros, auxiliár al príncipe de Orange con todas las fuerzas británicas disponibles, y ya se han nombrado varios regimientos que las deban formár. La escuadra holandesa se declaró igualmente por el príncipe de Orange, y la de Escalda se hallaba en comosion.

Murcia 4 diciembre. — Una de las primeras casas del comercio de Alicante escribe lo que sigue: — El general Murrey, que ha llegado de Sicilia à Valencia, trae la interesante noticia de que el cuñado de Bonaparte (*Murat*) habia llegado à Napoles, dando permiso à sus soldados italianos para que se marchen à su casa el que quiera. Dicho Murat ha enviado un plenipotenciario à Sicilia al gobierno, y se cree que trata por este medio de sacar algun partido ventajoso. (*) (*Carta particular.*)

(*) ¡ Infame! la sangre española derramada el me-

NOTICIAS DEL PAIS.

Parte: Los Encargados de sanidad en el Lazareto nacional, y en la isleta de la quarentena, dan parte no haver novedad en la salud de los individuos que custodían. Mahon 3 de Enero 1814. *Pons secretario.*

Avisos: En la marina, al lado de la fuente, en casa del Sr. Pedro Martir Riera, catalan, se vende pimienta amarilla picante à 11 sueldos la libra.

Hoy de diez à doce de la mañana, se venderán en publica subasta en la calle de S. Roque casa nùm. 1, diez corachines de tabaco oja de brasil, baxo las condiciones de estilo.

Hoy á las 10 de la mañana se venderá en publica subasta frente el almacén del Sr. Llisart una escuna &c. &c.

Miercoles 5 del corriente á las 10 de la mañana se venderá en publica subasta baxo el convento de S. Francisco, un cargo de sal, una partida de tablas de pino, un cable y ancla, 4 anclotes, 2 cañones con sus cureñas y una lancha &c.

En la calle de S. Fernando casa nùm. 18. Se vende un espejo de sala con mesa de piedra, otro de vestir portatil, una cuna de cahoa colgada, cuadros, cobre y otros muebles útiles que se darán à precios comodos.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Para Palma el piogüe del p. Juan Bautista Santandreu, con trigo. Para Id. el javeque del p. José Jover, con trigo.

morale dos de mayo te persiga eternamente, y las sombras de los madrileños asesinados se presenten delante de nuestros aliados al querer compadecerse de ti.

MAHON: Imprenta de la viuda è hijos de Fabregues.